



ESCUELA DE  
MEDICINA  
U D S

# DIAGNOSTICO COMUNITARIO

## INTERCULTURALIDAD

LICENCIATURA EN MEDICINAS HUMANAS

UNIVERSIDAD DEL SURESTE

ALUMNO:

JOSÉ FRANCISCO PÉREZ PÉREZ

DOCENTE:

DRA. LAURA BLASI PINEDA

DIAGNOSTICO COMUNITARIO

Para lograr esto, proponemos la siguiente metodología

Identificación de problemas.

Determinación de prioridades

Conocimiento del problema

Explicación del problema.

Definición del problema

La exploración de las alternativas de solución

En esta etapa tiene lugar el proceso de tomar decisiones que permite a la comunidad establecer las prioridades ante los problemas que ha identificado

Consiste en aceptar que éste existe.  
Cada miembro de la población de un sector atendido por el médico y la enfermera de la familia tiene un espacio direccional, es decir, la delimitación de las fronteras entre lo que un actor califica como problema y lo que considera realidades inevitables

Enunciar el problema.  
Describirlo en cuanto a la dimensión y el valor que tiene para los diferentes actores sociales.  
- La percepción de los problemas es diferente para cada individuo, de tal manera que es difícil un acuerdo unánime en su calificación.

explorar con representantes de la comunidad si los problemas identificados son factibles de solucionar para que en la próxima etapa de determinación de prioridades, la comunidad tenga los elementos que necesita para ello.

El método de Hanlon.

Este método está basado en los 4 componentes siguientes:

Magnitud: Componente A.  
Severidad: Componente B.  
Eficacia: Componente C.  
Factibilidad: Componente D.

- Los antecedentes.
- La situación actual.
- Los escenarios futuros.
- Las circunstancias.